

Resumen

Durante el periodo 2006 – 2019 la economía de Bolivia ha estado marcada por periodos de bonanza económica y déficit comercial, este cambio se relaciona con la vulnerabilidad en el comercio exterior y el desempeño desigual de las exportaciones e importaciones de bienes y servicios, situación que exige un cambio en la estructura económica ligado a la diversificación en la producción, el país debe ser más competitivo en todos los sectores de la economía principalmente en aquellos que generan mayor valor agregado en las ramas de la industria manufacturera y agroindustria, son los que generan más empleos y hacen menos vulnerable al país frente a shocks externos, en ese sentido la presente investigación tiene el propósito de analizar el comportamiento del saldo de la balanza de pagos y los efectos que generó en la actividad económica de Bolivia durante el periodo 2006 al 2019; que sirvan como antecedentes para poder formular políticas orientadas a dinamizar sectores alternativos al primario.

Para abordar el tema en estudio la investigación aborda un enfoque cuantitativo, el tipo de investigación es de tipo descriptivo - analítico; mediante el análisis descriptivo se analizan e identifican una serie de datos ligados al tema de estudio para luego cuantificarlos y evaluarlos de manera sistemática, mediante la investigación analítica se plantea entender los fenómenos causados por la fluctuación de la balanza de pagos, para eso se va recurrir a investigaciones literarias, compilación de artículos una vez recolectada la información, se va usar el pensamiento crítico e identificar las afirmaciones verdaderas así probar la hipótesis.

Los resultados arrojados por el análisis nos dicen que; la economía de Bolivia es dependiente del sector externo lo cual influye en el incremento y disminución de la demanda de materias primas, también se concluye que el gobierno a direccionado mayor parte de los ingresos a inversiones en el sector extractivo, también la continua intervención del gobierno en la economía a desalentado a las inversiones tanto nacionales como extranjeras por parte del sector privado